



(第3期) 第4回まつもと子ども未来委員会の報告

平成 29年6月29日

第3期の第4回まつもと子ども未来委員会は、平成29年6月25日(日)あがたの森文化会館で行いました。この日は、37人の委員のうち、小学校5年生から高校1年生までの、15人の委員が出席しました。司会進行は、副委員長にお願いしました。

1 提言に向けた話し合い

この日は、講師の先生を呼んで、松本市のPRの取組みを教えてください予定でしたが、今回は予定が合わず、次回来てくれることになったので、先に自分たちだけで話し合いをすることにしました。



(1) メンバー

前回欠席だった人にグループを選んでもらったので、メンバーが増えたグループがあります。

(6月25日時点 学年・50音順)

テーマ	愛する松本を知ってもらおう		
グループ	県内の人に知ってもらおう グループ	県外の人に知ってもらおう グループ	国外の人に知ってもらおう グループ
メンバー	小学5年生 3人 小学6年生 2人 高校2年生 1人	小学5年生 3人 小学6年生 2人 中学1年生 2人 高校1年生 1人	小学5年生 4人 小学6年生 3人 中学1年生 1人

(2) 話し合い

まず、提言の流れについて説明を受けてから、グループごとに話し合いを進めました。

話し合ったこと

1 みんなの思い

- 松本を知ってもらうことで目指す、松本のすがた
- 知ってもらうことでどんないいことがあるか

2 提言の内容

- 松本のいいところ、悪いところ
- 知ってもらうには、どうしたらいいか
- そのために、大人や市役所にしてほしいこと
- 自分(子ども)たちでもできること

2 発表

本番の練習のために、グループで話し合ったことを、みんなに発表しました。

	県内グループ	県外グループ	国外グループ
みんなの 思い	<ul style="list-style-type: none"> まずは県内の人に松本を知ってもらいたい 県内の人にも松本にあまり興味がない？ 	<ul style="list-style-type: none"> 日本の人たちに松本を知ってほしい 県内の人を知る松本の良さ と県外の人を知る松本の良さはちがうと思うから 	<ul style="list-style-type: none"> 松本のいいところを国外の人にも感じてもらいたい いろんな国から松本に来てもらいたい
松本の いいところ	<ul style="list-style-type: none"> 空気がきれい 農業がさかん 自然を大切にしている 	<ul style="list-style-type: none"> 市民の仲がいい 自然が豊か 文化財がたくさんある 	<ul style="list-style-type: none"> 空気がきれい 歴史や穴場が多い
松本の 悪いところ	<ul style="list-style-type: none"> ゴミのポイ捨て 市民が松本にあまり興味をもっていない 	<ul style="list-style-type: none"> フンの始末が悪い 道にゴミが落ちている 	<ul style="list-style-type: none"> おもてなしやサービスが少ない PRしても市民が知らない
提 言	<p>【大人や市役所】</p> <ul style="list-style-type: none"> 松本のイベントを市役所の人に考えてもらう ポスターを貼ってもらう <p>【自分でもできること】</p> <ul style="list-style-type: none"> パンフレットをつくる 	<p>【大人や市役所】</p> <ul style="list-style-type: none"> 山雅の試合や松本マラソンでポスターやパンフレットを配ってもらう 松本のツアーをやる <p>【自分でもできること】</p> <ul style="list-style-type: none"> ポスターやパンフレットをつくる 	<p>【大人や市役所】</p> <ul style="list-style-type: none"> インターネット以外のPR 外国語の掲示板を増やす 松本空港の国際化 通訳さんを用意する <p>【自分でもできること】</p> <ul style="list-style-type: none"> 口コミを書く チラシを配る



◀ 県内グループ

県外グループ ▶





◀ 国外グループ

3 反省

つぎに、実際に発表をしてみても、自分のグループや他のグループがどうだったか、グループのなかで反省会をしました。

反 省	
県内グループ	<ul style="list-style-type: none"> • メモをそのまま読んでしまったので、わかりにくい言葉があった。 • あらかじめセリフを考えていなかったなので、言葉につまってしまった。 • メモ書きのままだったので、文章をつなげられなかった。 • 声が小さかった。
県外グループ	<ul style="list-style-type: none"> • 礼がしっかりできていた。 • 声がしっかり出ていた。 • メモをそのまま読まずに文章にする。 • メモばかり見るのではなく、聞く人の方を見る。
国外グループ	<ul style="list-style-type: none"> • 練習をしっかりとて聞く人が興味を持てる発表をしたい。 • 言葉を言うスピードに気をつけたい。 • 礼をしっかりする。

こども育成課からのコメント

- 今年の提言のテーマ「愛する松本を知ってもらおう」には、「松本の穴場をもっと知ってもらいたい」という思いがこめられています。交通マナーのこと、ゴミのことなどいろいろ考えたいことはありますが、テーマからはなれすぎないようにしましょう。
- 文章のつながりのことを反省にあげてくれました。「提言」とは、「まちを良くする提案」です。せっかく考えてくれた「いいところ」や「悪いところ」と提言の内容とがつなげられていないので、「いいところは、こうすればもっと良くなる」「悪いところは、こうすれば良くなる」と考えるようにしましょう。

次回の委員会は、7月8日（土）にあがたの森で行います。いつもとちがって土曜日に行うので、まちがえないように気をつけてください。